

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, MERCREDI MATIN, 31 MAI 1916

NUMÉRO 274

DERNIERES DEPECHEs DU MONDE ENTIER

VIOLENT BOMBARDEMENT DANS LA RÉGION DE DOUAUMONT LES TUERIES COLOSSALES CONTINUENT A VERDUN

LE BULLETIN DU JOUR

LES SYMPTÔMES DES DISPOSITIONS BULGARES ENVERS LA GRECE.

IL FALLAIT LES REDOUTER

LES PROTESTATIONS DU GOUVERNEMENT GREC.

Mais le sentiment national grec très exalté ne s'en contentera pas.

Depuis quelque temps, la Grèce faisait peu parler d'elle. Quant aux circonstances de politique intérieure, capables d'intéresser le dehors, on savait que le gouvernement avait échoué dans sa tentative de négocier un emprunt en Amérique. Dans le même ordre d'idées, on savait encore que, vers le milieu du mois de mai, le gouvernement grec avait demandé à la Commission internationale de contrôle de la dette hellénique de consentir à une nouvelle émission de billets qui seraient mis en circulation par la banque nationale. La Commission répondit qu'elle ne consentirait à une nouvelle émission de papier que lorsque cette émission serait garantie par un encaisse d'or équivalent. Vers cette même date, on apprenait aussi que le consul d'Australie-Hongrie et le consul de Bulgarie avaient quitté Athènes avec le personnel des consulats, en emportant les archives. Ce dernier fait avait déjà sa signification, dès qu'on le rapprochait de cette autre nouvelle, parvenue de Bulgarie, de source privée, mais très sûre, d'après laquelle la majeure partie des troupes bulgares qui, depuis des mois, étaient concentrées sur la frontière roumaine, avaient été transférées sur le front balkanique. Ce déplacement de troupes bulgares prêtait un sérieux intérêt à des renseignements de source diplomatique, d'après lesquels M. Radostavof, président du conseil bulgare, recevant, la semaine d'avant, le représentant de l'Associated Press, de New-York, lui aurait déclaré que la présence des Franco-Anglais en Macédoine était devenue un tel danger pour la Bulgarie, depuis que celle-ci a cessé d'être assurée de la neutralité roumaine, qu'il était indispensable de les chasser à tout prix, avant qu'ils n'eussent reçu les nouveaux renforts qu'ils attendent, en hommes et en matériel. Ce serait l'attitude de plus en plus inquiétante de la Roumanie qui aurait amené les Etats-majors allemands et bulgares à décider de prendre aussitôt que possible l'offensive contre les Alliés. Les Allemands avaient eu d'abord l'intention de différer cette attaque, aussi longtemps que les communications entre Constantinople et Berlin se trouvaient assurées. Ils avaient fini par se rendre aux arguments du gouvernement bulgare, soutenant qu'il serait impossible de faire face à une attaque simultanée des Roumains et des forces alliées de Salonique et que, par suite, il devenait nécessaire de sérier les efforts. A l'époque, les Austro-Allemands espéraient en Bulgarie des quantités considérables de munitions, avec promesse d'y envoyer plusieurs divisions dès qu'une solution serait intervenue sur le front de la Meuse. Ces incidents préalables ont eu pour

NOUVELLES DE WASHINGTON

LE SENATEUR DUPRE DEMANDE L'AUGMENTATION DU BILL NAVAL.

LOPEZ SERA EXECUTE MARDI

1800 CAVALIERS MEXICAINS POURSUIVENT LES INDIENS YAQUIS.

La Croix Rouge Américaine annonce un enrôlement de 100,000 membres.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 mai. — Le président Wilson a lancé aujourd'hui une proclamation appelant le peuple des Etats-Unis à célébrer le "Flag Day", le 14 juin, en exprimant patriotiquement "notre amour pour l'Amérique".

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 mai. — La Croix Rouge Américaine annonce que plus de 100,000 membres ont joint cette société, après une campagne conduite à travers le pays. Quand la campagne commença, il y a quelques semaines, cette société ne comprenait que 30,000 membres.

Le prince von Bülow est mentionné comme un successeur possible au comte von Bernstorff, comme ambassadeur d'Allemagne à Washington. Von Bülow est considéré comme le plus grand diplomate au service du Kaiser. Depuis qu'il a quitté l'Italie, où il représentait l'Allemagne, il était resté longtemps en Suisse.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 30 mai. — Le représentant Dupré, de la Nouvelle-Orléans, prononcera un discours à la Chambre dans lequel il affirmera que le projet de programme de construction devrait être augmenté. Il a dit: "Ceci est un bon bill, mais je crois qu'il n'est pas assez étendu. Pour cette raison, j'ai l'intention de supporter les amendements offerts à la Chambre pour l'améliorer. Depuis que je suis venu au Congrès, j'ai toujours voté pour l'augmentation de la marine, même quand la majorité de mon parti prenait une position contraire. Je demande spécialement l'augmentation d'aéroplanes et de sous-marins, car ces armes de la guerre ont démontré leur importance dans la guerre d'Europe."

Depêche Spéciale à l'Abeille. Douglas, Ariz., 30 mai. — Des Mexicains de trois villes du sud de l'Arizona furent notifiés aujourd'hui par le consul Ives G. Levier, représentant du gouvernement mexicain ici, de faire enregistrer leurs noms et résidences.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille --- Attaques furieuses d'une division fraîche ennemie, repoussent les Français

Violent tir d'artillerie dans la région de Douaumont — Les environs de Cumières seraient le point le plus faible de la défense française — Bulgares occupent de nouveaux forts grecs — Les positions avancées des Alliés sont bombardées — Un bateau transport autrichien est coulé par un cuirassé italien — Les Grecs fortifient à la hâte la section Demir-Hissar.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Berlin, 30 mai. — Le bureau de guerre annonce aujourd'hui la capture des positions françaises sur le front de Verdun, entre Mort-Homme et le village de Cumières, au sud du bois des Corbeaux et dans les bois de Cumières. Le communiqué officiel de Paris rapporte: "De nouvelles troupes allemandes sont lancées en masse contre les lignes françaises au nord-ouest de Verdun, et à deux reprises pendant les dernières 24 heures, les forces du général Nivelle furent contraintes de lâcher du terrain. Le point le plus faible des défenses françaises paraît être dans les environs de Cumières. Sur une largeur de 200 mètres, les Allemands lancèrent trois assauts hier après-midi. La nuit dernière les Allemands renouvelèrent l'attaque avec une division fraîche, et Paris admet que les Français se retirèrent légèrement sur la route Beinecourt-Cumières.

Les attaques allemandes furent aussi violentes sur les autres secteurs du front, à l'ouest de la Meuse, mais les efforts de l'armée du Kronprinz furent inutiles. Sur la rive de l'est dans la région du fort Douaumont, l'artillerie est toujours active. Aux Balkans, les Bulgares continuent avec activité leur avance sur le front de Macédoine, les troupes de roi Ferdinand ont occupé récemment les forts grecs dans les environs de Demir-Hissar. Les Bulgares concentrent de nouvelles troupes près de la frontière grecque, à Novakop et Xanthia, pendant que sur la rivière Vardar, les lignes avancées des forces de l'entente sont bombardées.

Une dépêche de Rome reçue à Paris, déclare que les cercles diplomatiques neutres dans la capitale italienne ont appris que l'avance des Bulgares en territoire grec provient d'un pacte secret entre la Grèce et la Bulgarie.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 30 mai. — Le correspondant de Havas à Athènes, rapporte que les Grecs fortifient à la hâte la section de Demir-Hissar. Des officiers allemands et bulgares pénétrèrent dans la ville. Les Bulgares continuent leur concentration de troupes. Des engagements eurent lieu entre les patrouilles aux environs de Kilindir-Orsovo.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 30 mai, via Paris. — Un grand bateau transport autrichien a été coulé par un cuirassé italien dans le port de Trieste pendant la nuit du 28 mai.

Cette nouvelle fut annoncée officiellement cet après-midi.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Rome, 30 mai. — L'Observateur Romano, journal du Vatican, dans un long article fait l'éloge du discours de paix du président Wilson, disant "que le chef autoritaire de la grande confédération américaine a avancé clairement des principes généraux qui peuvent servir de fondation pour la solution de la présente guerre, et empêcher un tel renouvellement à l'avenir."

Après avoir rappelé que le pape, depuis le début de la guerre, a fait tout son possible pour arrêter ce conflit, l'article continue: "Les paroles du président ne peuvent que réjouir la population qui est sincère à la fraternité, la civilisation, et la justice."

La censure effaça la conclusion de l'article.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 30 mai. — Le général Sir Douglas Haig, commandant des forces anglaises en France et Belgique, dans une communication couvrant les opérations de l'armée anglaise dans ce territoire, depuis sa prise le 22 novembre, fait un grand éloge de la défense française à Verdun, ainsi que de la part prise par les Anglais.

Durant cette période, une offensive sur une grande échelle fut dirigée contre nos alliés français près de Verdun. La bataille dans cette région a été sévère et prolongée. Les résultats furent célébrés aux traditions de l'armée française, et d'un grand service pour la cause des nations alliées.

Les efforts faits par l'ennemi leur ont causé de très fortes pertes d'hommes et de prestige, et tous ces sacrifices sans avoir obtenu aucun avantage. Le général Haig mentionne aussi l'arrivée des forces canadiennes en France, qui occupent actuellement une grande étendue du front.

Le général ajoute que sur le front de France et de Belgique, les troupes anglaises opposent galamment les attaques allemandes.

Depêche Spéciale à l'Abeille. Hambourg, 30 mai. — Dans un discours prononcé à la réunion générale de la compagnie maritime Woermann, M. Albert Ballin, directeur de guerre des chemins de fer allemands et directeur de la compagnie à vapeur Hambourg-Américaine, déclara que la guerre actuelle est la "plus sanglante et la plus idiote guerre connue".

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

COMMERCANT TROUVE MORT DANS SON MAGASIN.

Emission de bons de \$500,000 pour l'amélioration des chemins publics.

LOUISIANE.

Crowley, 30 mai. — M. Henry Newman, âgé de 58 ans, a été trouvé mort étendu sur le plancher de son magasin, sur l'avenue Parkerson. L'enquête ouverte par le Dr. E. M. Ellis, député coroner, a déclaré que M. Newman a succombé à une maladie de cœur.

Monroe, 30 mai. — Les contribuables de la paroisse Ouachita, ont voté presque à l'unanimité, en faveur d'une émission de bons de \$500,000, pour l'amélioration des chemins publics, par un vote de 137 contre 9.

Lafayette, 30 mai. — Le maire Girard, de nombreux hommes d'affaires, et les membres de la fanfare Woodmen of the World, iront à la Nouvelle-Orléans samedi prochain pour prendre part au défilé de la défense nationale.

Covington, 30 mai. — Les habitants de la paroisse St. Tammany, se réuniront le 3 juin, au Palais de Justice à Covington, afin de discuter les désavantages qui s'ensuivent, en laissant les porcs errer dans les bois. Les clochers de pores du troisième ward, aux environs de Covington, sont en faveur de l'adoption d'une loi à l'égard de l'élevage de ces animaux.

Holma, 30 mai. — Les officiers municipaux élus récemment, ont reçu leurs commissions, et ont été assermentés. Le juge de paix M. Gustin, a été assermenté par le greffier de la cour, Wurzlrow.

MISSISSIPPI.

Hattiesburg, 30 mai. — Les funérailles de M. A. D. Carter, un des anciens présidents de cette localité, ancien vétérinaire confédéré, qui est mort à sa demeure à McLaurin, eurent lieu hier. Beaucoup de monde de Hattiesburg, assista à ses obsèques. M. Carter était né à New Augusta, et âgé de 72 ans. Il avait occupé la place de juge de paix pendant plusieurs années, et appartenait à l'une des familles distinguées de l'Etat. M. Carter laisse quatre fils et deux filles.

Biloxi, 30 mai. — M. Henry Eikel, exalté ruler de la loge No. 600, B. P. O. Elks, qui aspirait à la place de conseiller de ville, a annoncé à ses amis qu'il n'était plus candidat, mais ses derniers ont rempli toutes les formalités requises par la loi, et lui ont annoncé qu'il était candidat, et serait nommé. M. Eikel a deux concurrents.

Gulfport, 30 mai. — Le chemin de

LETTRE D'UN PARISIEN

"LES GRAINS DU SABLIER". PUBLIES IL Y A HUIT ANS.

LES CULOTTES ET REDINGOTES

LES RIDICULES ACCOUTREMENTS INVENTES PAR LES PAQUINS.

Les formes très élégantes que donnent la culotte et la jambière.

Un artiste de talent, peintre personnel, humoriste à ses moments perdus Henri Destouches, a écrit dans un de ses curieux recueils, "Les Grains du Sablier", publiés il y a sept ou huit ans:

"J'ai été souvent obsédé par l'idée des vêtements qu'il me faudrait encore avant de mourir. En comptant la consommation moyenne de l'année, combien de bottines à éculer? Calcul jeveux à faire à vingt ans, qui se simplifie rapidement avec la vie, devient sérieux à quarante ans, et mélancolique à soixante. Cet âge passé, combien de culottes encore à vivre?"

Pour le moment il y a à Paris des syndicats qui s'occupent de la forme des culottes et des redingotes après la guerre, et pour ne pas être en retard publient des gravures représentant les déguisements dont ils voudraient nous affubler quand nos poils seront revenus vainqueurs; il faut bien les attendre tout de même pour savoir s'ils consentiront à se déguiser en vieux étudiants, à l'instar de ceux de la vie de bohème de Murger, car les vilains modèles qu'en nous propose remontent à cette période des chiquards et des débardeurs.

Il me semble que ces messieurs des syndicats de la mode perdent leur temps; il paraît peu vraisemblable qu'on nous décide jamais à revenir à ces costumes de carnaval. Les grands couturiers, pourtant débarrassés de la pénible concurrence des tailleurs allemands, ont voulu ridiculiser les Parisiennes en lançant la jupe courte, la veste à godets et ces chapeaux qui ressemblent à d'anciens bonnets de police décolorés; ils ont démodé quelques demoiselles du macadam, quelques veuves joyeuses ou des dames désireuses de débâcher, ont à peu près seules adoptés ces vêtements qui les transforment en danseuses espagnoles; il ne leur manque que des castagnettes. Mais les femmes comme il faut; celles qui ont de la conduite et le respect d'elles-mêmes ont repoussé ces ridicules accoutrements inventés par les Paquins et concrets. Ayant échoué du côté des femmes, on se rabat sur les hommes et on tente quelques facéties de vestiaire.

Devant cette redingote à taille avec cette écharpe découverte le gilet et deux pans coupés devant pour faciliter les courants d'air on aurait tout à fait l'air d'un freluquet de la hamboche de 1830. Avant d'avoir été lancée cette mode a déjà provoqué des railleries quelques éclats de rire et un spécialiste dans une lettre adressée aux journaux a tenu à renier la paternité professionnelle.

(Suite 4me page.)

Suite 3me Page.

Suite 4me page

(Suite 4me page.)